

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts. Fuera: trimestre 5 g. extranjero y Ultramar: id. 9 g.

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLITICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOIASCO GAY

Domingo 3 de Octubre de 1897

Núm. 128

FARMACIA SERRA

REUS Arrabal de Santa Ana, 80, (junto a la plaza de Cataluña) REUS

ENFERMOS DE LOS OJOS.

El doctor Biada, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, jefe de Clínica con título de las Universidades de Berlín y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de París. Recibe en consulta en Reus todos los domingos y lunes de 9 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde. Los demás días recibe en Barcelona, Claris, 44, esquina a la Granvia, de 1 a 4 y de 4 a 5.

LA CRISIS

El señor Silvela ha sido llamado a Palacio esta tarde para conferenciar con la reina. Ha manifestado a S. M. que estima verdaderamente sensible que pudiera ser cortada tan pronto la vida de unas Cámaras que no han tenido tiempo suficiente para prestar al país el concurso de los elementos valiosos que encierran. Ha añadido que sería oportuno realizar una coalición de estos elementos y que para ello estaba dispuesto a todo género de sacrificios y que haría un supremo esfuerzo para concentrar ener-

gías y adoptar una resolución que acortara distancias, tanto mas, cuanto que la opinión no demanda soluciones mas liberales ni política mas expansiva, sino por el contrario la aplicación oportuna de las medidas conservadoras. Añadió que era lamentable que para tomar esta solución se hubiera perdido tiempo, puesto que procedía que se hubiese intentado desde el momento de la inmensa pérdida sufrida por el partido conservador cuando la muerte de su ilustre jefe, que ha quedado sin sustituto. Entiende el señor Silvela que para llegar a este fin había de prescindirse de las personas, guiadas por intereses mezquinos, fijándose solo en los principios, ideas y procedimientos.

Dijo además que en este punto creía que la mayor y la mejor parte de los elementos conservadores aceptaban muy gustosos su propósito, no solo obteniendo el beneficio de los conservadores, sino aún el de los que no participan de estas ideas políticas ni de los procedimientos aplicables al derecho colonial que el mismo había sostenido con sus amigos. Dijo que era fácil en este terreno llegar a una perfecta conjunción, aceptada u cuando menos desde luego apoyada por el partido liberal, y que no podía aconsejar en conciencia ni prestar su consentimiento a la prolongación de la interinidad. En cualquiera forma que se llevarán a la práctica estos propósitos, cree el señor Silvela que en las circunstancias en que hoy nos encontramos debería contarse con el concurso continuo, partiz y directo del general Martínez Campos, secundado por el general Azcárraga en el ministerio de la Guerra, solución que había de tener sin duda la mayoría o a lo menos de la mayor parte de ella y de sus amigos en la forma que se creyera útil. Insistió el señor Silvela en que una situación semejante tendría la consideración del partido liberal a cuyo efecto debía consultarse la opinión de su jefe, para obtener el establecimiento de una cierta concordia entre los partidos gobernantes. Añadó que si por dificultades que opusieran la mayoría o el Gobierno dimisionario o los que

La que paga más contribución de la provincia. Abierta toda la noche.

parece que el general Martínez Campos iba a la mayoría representaban en el Gobierno, y en la presidencia de las Cámaras, ó porque creyese el general Martínez Campos que no debía aceptar esta misión, se viera que esa coacción no era posible y faltaban los elementos indispensables para contribuir a una situación en los términos expresados, no habría mas remedio que llamar al partido liberal, al que los conservadores volverían a prestar un concurso pasivo como el que fué presta o al señor Cánovas en circunstancias también muy difíciles, aunque quizás no tan graves ni peligrosas, con ocasión de la muerte del malogrado rey Alfonso XII. El Sr. Silvela pidió y obtuvo la venia de S. M. para que sirviera recibir en sus manos una nota escrita, en la que se consignaban muy extensamente estas mismas ideas capitales y para hacerlas públicas por medio de la prensa. A las 2'50 tarde llegó a Madrid procedente de Avila el señor Sagasta, a quien acompañaban sus hijos, los señores de Merino y el diputado. También venía con él el señor Cánovas, que había ido a esperarle en Vi lalba. En la estación de Madrid esperaban al señor Sagasta muchos amigos, entre ellos los ex-ministros y amigos suyos señores don Pío Gullón, Puigcerver, Groizard, Maura, Capdepón, Eguilior, Bermudez Reina, Núñez de Arce, Aguilera, Angulo Romero Girón, Amós Salvador, Canalejas, Navarro Rodrigo y Pasquín. Al descender del tran el señor Sagasta oyéronse unánimes aplausos.

ba de encontrar. De allí en adelante, la señora Lubit se dedicaría a la usura por su propia cuenta con fondos de Fernanda; tendría una quinta parte en los beneficios y entraría por mitad en las pérdidas. Las cuentas serían arregladas a fin de cada mes. Fernanda fué inflexible acerca las condiciones fundamentales de la asociación: así creía tener la seguridad del cielo y de la atención que su asociada aportaría en el manejo de los negocios. El trato fué cerrado y la señora Lubit empezó sus operaciones comerciales. Al cabo de algunos años había contribuido poderosamente a la ruina de muchos jóvenes de buenas familias, pero su fortuna se aumentaba a ojos vistos y Fernanda había llegado a hacer con sus beneficios un enorme capital social. Se comprende pues que con tales elementos de éxito, Fernanda esperaba llegar pronto al fin que se había propuesto; añadía a sus instintos de hombre de negocios un talento natural bastante brillante é incisivo, para lanzar una maldad y manchar una reputación: desgraciadamente había recibido una semi-educación; decimos desgraciadamente, porque no hay peor instrucción que la que basta para hacer el mal sin haber sido suficiente, para desarrollar las facultades para el bien. Vale más no saber leer que no saber lo que se lee. El demonio posee mas tentaciones que el ángel y es cosa segura que si estás entre dos libros, uno bueno y otro malo, la semi-educación os hará infelizmente leer el malo. Además es más divertido. Esto era lo que había sucedido a Fernanda, y lo que había leído de habían desarrollado las pasiones y los vicios. Tal era la mujer en cuyas manos el genio del mal colocó al señor de Lycenay; este era uno de tantos tipos poco determinados que se encuentran con profusión en el mundo. Naturaleza indolente, débil y sin energía moral, nacido igualmente para el bien que para el mal, se dejaba influir continuamente por el último que le hablaba y había pasado su juventud en una completa ociosidad.

á sacrificarlo todo en beneficio de su antiguo protector. Sus diamantes, sus joyas, sus cachemiras, todo sería vendido inmediatamente y si aún no alcanzara la cantidad necesaria se dirigiría a un amigo, un gran señor inmensamente rico, que varias veces se había puesto la fortuna a su disposición. Jamás hasta entonces había querido aceptar aquellas ofertas, pero ahora no las podría rechazar. Era preciso salvar al que le había prodigado los cuidados paternales de su juventud. Edgardo se levantó lleno de heroica cólera, prohibió a Fernanda que hiciera nada de lo que había proyectado antes de la noche y tomando sus guantes y su sombrero, partió precipitadamente. Algunas horas después, trajo la cantidad que necesitaba, Fernanda y que esta aceptó, después de un largo debate, vencida por la generosidad de su amigo. Con la pérdida intención que dirigía todas sus acciones, al día siguiente, devolvió los cuarenta y cinco mil francos a Edgardo, diciéndole que su respetable pariente había podido arreglar sus negocios y detener el golpe que le amenazaba sin necesidad del socorro de la que fué su pupila. Lycenay resistió volver a tomar los billetes de Banco pero Fernanda se incomodó. Qué le importaba tal bagatela? Lo que ella quería, era saber, si en un momento dado, Edgardo podría y querría realizar en pocas horas una suma importante: sabía ya bastante, pues si en el espacio de pocas horas había podido disponer de cuarenta y cinco mil francos, era evidente, que dándole veinte y cuatro horas, realizaría una cantidad muchísima mayor. Desde aquel momento, el Barón de Lycenay fué el protector real de Fernanda y los criados de la célebre estratégica en materia de explotación galante solo, le llamaron el «Señor». Dominado enteramente por la pecadora, el Barón ya no se preocupó para nada, de lo que ocurría en su hogar.

Desde la estación dirigióse á su casa. Los liberales amigos del señor Sagasta que acudieron á recibirle, han visto con satisfacción que el señor Sagasta está muy bien de salud. Llegó el general Martínez Campos con su hijo menor y el general Bascarán. En la estación aguardaban al general Martínez Campos gran número de amigos, entre ellos el general Dabán, Fabié y otras personalidades. El general Martínez Campos se trasladó inmediatamente á su domicilio, vistióse el uniforme y fué á Palacio solo, sin ayudante. El general Martínez Campos celebró una conferencia con la Reina. La entrevista fué larga, la más larga de las celebradas hasta ahora; empezó antes de las once y terminó á las doce y algunos minutos. Cuando terminó la entrevista del general Martínez Campos con la Reina, estaba esperando el presidente del Consejo. El general Martínez Campos ha cumplimentado luego á la infanta Isabel. Al salir de Palacio y ser interrogado por los periodistas, hizo ademán el general de no poder decir una palabra. No era necesario más para dar á entender el alcance y trascendencia de la entrevista, porque reciente está la famosa carta que lo dice todo. Parece que el general Martínez Campos dijo que prestaría su concurso al señor Silvela ó á un ministerio con su jefatura y de no ser posible la unión de los elementos conservadores debían subir al poder los liberales. Es natural que en la conversación haya comentado el general los trabajos realizados para la unión de los elementos conservadores y haya hablado del resultado que han obtenido los esfuerzos practicados para la reorganización del partido conservador y de la cuestión de Cuba en su aspecto militar y político. Debíó manifestar el general que la cuestión de Cuba en su doble aspecto político y militar, exigía con relación á la Gran Antilla un cambio de política. A la salida de Palacio fué preguntado por un periodista, pronunciando el general estas palabras: «Yo soy hombre que no cambio fácilmente de opinión». El señor Sagasta, como es natural, fué á Palacio inmediatamente de su llegada á Madrid. la salida mostróse muy reservado. Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Sagasta largo rato después de su entrevista con la Reina; pero en esta conversación no ha hecho declaración alguna de importancia que á su entrevista con S. M. se refiera. Solo hemos podido deducir que el señor Sagasta ha tratado con la Reina todas las cuestiones pendientes, en detalle y con gran extensión, y que ha aconsejado á la Corona lo que es de suponer.

Como hemos dicho, nada dijo el señor Sagasta de la referida conversación; pero luego ha celebrado una conferencia el jefe del partido liberal con el señor marqués de la Vega de Armijo. Ahora mismo acaba de terminar esta entrevista y hemos conversado con los dos y de las impresiones que hemos sacado, podemos afirmar que el señor Sagasta aconsejó á la Reina, que no hay otra solución para la crisis actual, que la venida al poder del partido liberal. Dedujimos también que si ahora el señor Sagasta se muestra reservado, es porque naturalmente, el jefe del partido liberal quiere guardar la consideración á la Reina, que ha de consultar todavía al presidente del Congreso señor Pidal, que llegará mañana á Madrid. Lo que ha dicho el señor Sagasta á sus amigos es que mañana mismo quedará resuelta la cuestión y que es casi seguro, por impresiones recibidas que tienen gran valor, que se resolverá á favor del partido liberal. A la una de la tarde salió el general Azcárraga de Palacio, habiendo puesto al despacho de S. M. algunas propuestas de recompensas de Cuba y Filipinas. El general Azcárraga dió cuenta á la Reina de un cablegrama del general Weyler participando que las tropas han entrado en Victoria de las Tunas. Dice dicho cablegrama que las tropas regresaron á Holguín sin hallar un solo insurrecto en armas. El general Azcárraga manifestó á los periodistas que la Reina le había manifestado que sólo le faltaba consultar á los señores Sagasta y Pidal. El Presidente del Consejo llegará á Madrid mañana por la mañana. Ha sido objeto de muchos comentarios que la Reina haya consultado al señor Silvela. En los ministeriales este hecho ha producido mucho efecto, y no ha agradado. Desde luego han dicho los más decididos ministeriales que prestarían apoyo á cualquiera solución, pero de ningún modo la patrocinada por el señor Silvela. Esto demuestra la cordialidad de relaciones existentes entre los elementos conservadores. En el caso, casi seguro, de que el señor Sagasta recibirá de la Reina el encargo de formar Gobierno, sabemos por buenas referencias que del Despacho en tal forma, que la responsabilidad de todos los sucesos que pueden ocurrir la compartan con él todos los prohombres del partido liberal. Atribuyase al señor Sagasta los propósitos de llevar al señor Gamazo á Estado, y el pudiera ser que el señor Montero Rios se encargara de la cartera de Ultramar. Sin embargo, parece que el señor Montero Rios se resiste á someterse á esta prueba. Atribuyase igualmente al señor Sagasta la

idea de llevar al señor Maura á Gracia y Justicia; al señor Puigcerver á Hacienda, etc. Estos son, en todo caso, meros propósitos del señor Sagasta, lo cual es muy distante de tener carácter de candidatura.

EL CONFLICTO CON LOS ESTADOS UNIDOS

Las declaraciones, dice «El Imparcial», que hizo el general Woodford en su primera entrevista con el duque de Tetuán, fueron sabidas en Nueva York antes de que el mismo Mr. Woodford las explicara. La cosa se explica, porque claro es que el nuevo ministro no había de decir nada más que aquello que su Gobierno le había encomendado que dijera y su Gobierno fué el que cometió la indiscreción de revelarlo, si es que á tal acto puede llamarse indiscreción. El mismo día en que Mr. Woodford presentó sus credenciales á la Reina Regente, los periódicos de Nueva York publicaron en fingidos telegramas de Madrid los unos y en despachos de Washington otros, pero unos y otros con rarísima similitud de frases y aun de palabras, como si todos reprodujeran un mismo texto, el mensaje que Mr. Woodford tenía encargo de transmitir al Gobierno español. El representante de los Estados Unidos, según los textos á que nos referimos, tenía encargo de hacer la historia de la guerra de Cuba, exponiendo que España no domina actualmente en aquella isla de una manera efectiva; que durante dos años y medio las tropas españolas, no obstante los enormes sacrificios de hombres y de dinero hechos por la nación, no han podido extirpar á la insurrección; que tales hechos parecen demostrar la imposibilidad de que España ponga término á la guerra mientras siga la misma marcha é igual política que hasta aquí. Tenía dicho representante el encargo de enumerar después (siempre según las referencias de que hemos hablado) las pérdidas sufridas por ciudadanos americanos, los perjuicios hechos á su Hacienda y los atropellos contra sus personas para venir en conclusión á hablar del número «verdaderamente extraordinario» de reclamaciones contra España que «se han ido aglomerando» y que allí es un aglomerado hasta que llegue el momento de «demostrar sin ningún género de duda que España no domina la isla lo necesario para cumplir sus deberes internacionales» para con los ciudadanos de los Estados Unidos. El objeto de esta exposición de hechos es—según los periódicos neoyorkinos—ofrecer los Estados Unidos sus buenos oficios á España para poner término á la guerra de Cuba por medios pacíficos. Estos mismos periódicos añaden:

«Consecuencia de todo esto sería prácticamente la independencia de Cuba. Para concluir ésta, se ofrecería á España á cambio de la riqueza que posee en la isla, una cantidad razonable que árbitros nombrados por ambas partes serían los encargados de decidir. Si España lo acepta, hay medios hábiles de conseguir que los jefes de la insurrección acepten un armisticio, mientras duren las negociaciones diplomáticas. Si España rehusa tratar sobre este terreno, es seguro que el presidente Mac-Kinley se verá obligado á someter la cuestión al Congreso, el cual tomará medidas para proseguir en debida forma los intereses de los súbditos americanos en Cuba, cuya defensa viene sufriendo aplazamientos demasiado largos. A juzgar por lo que se habla en los círculos ministeriales, no cabe duda de que esa defensa consistirá en la intervención más ó menos clara». Tal es según parece la misión encargada á dicho representante, el cual recibió encargo de que su lenguaje fuese, «al principio, más bien sugestivo que perentorio». Y en efecto: según tenemos entendido, dicho representante vaciló bastante antes de dar forma de comunicación oficial escrita aparte de lo que se había dicho de palabra al duque de Tetuán y al escribir, suprimió bastante de lo que había dicho y suavizó los términos de los demás. El ministro de los Estados Unidos se considera todavía en el período «sugestivo» y no en el «perentorio». Cuanto á su actitud, no nos parece inverosímil esa idea de los Estados Unidos de amenazar á España con un número extraordinario de reclamaciones aglomeradas que pueden sumar infinidad de millones, para ver si así nos obligan á aceptar su intervención en la isla de Cuba. Tal es el problema con que tiene que encontrarse el Gobierno que se forma».

CRÓNICA

ADVERTENCIA

Debidamente autorizados, han salido de esta ciudad los señores don Salvador Grau y don Pablo Salvat á cobrar el importe de las suscripciones de fuera, á este diario. Esperamos que serán atendidos dichos señores por nuestros apreciables abonados de los cuales, aquellos que estén en descubierto, no dudamos se servirán ponerse al corriente en el pago.

Enamorado de la señorita de Senneville que encontró en los salones del foubourg Saint Germain, se había dejado llevar por su pasión, verdadera y había solicitado y obtenido su mano. Los primeros tiempos de su matrimonio habían sido felices. El señor de Senneville con el tacto natural á los hombres del mundo, había adivinado y comprendido la naturaleza indolente de su yerno, naturaleza que necesitaba absolutamente un guía: así pues había tomado las riendas del gobierno doméstico y su imperio sobre el Barón presagiaba un porvenir de felicidad para su querida hija. Desgraciadamente murió al cabo de dos años. Berta solo sabía amar á su marido y no pensaba en gobernarle. El matrimonio volvió á París: Edgardo reanudó sus relaciones con sus amigos que le quisieron arrastrar á la vida disipada; al principio resistió con firmeza, y los sarcasmos llovieron sobre él. El miedo al ridículo le hizo ceder poco á poco. Insensiblemente adquirió las costumbres de soltero volvió al club; apostó en las carreras, aceptó cenas con jóvenes alegres y mugeres galantes. Berta lloraba y Edgardo lo encontraba poco razonable: sin embargo, en medio de sus locuras, conservaba una respetuosa deferencia hacia su muger: á menudo se arrepentía y juraba abandonar la existencia que llevaba: pero Charleval ó algún otro iban á buscarle y sus buenas relaciones desaparecían fácilmente. Un día encontró á Fernanda. La astuta muger comprendió todo el partido que podía obtener del Barón y especialmente de su fortuna: ignorando las condiciones del contrato de matrimonio con Berta, creía que era libre administrador de las rentas que combinadas con las de su esposa ascendían á doscientas cincuenta mil libras anuales. Además Edgardo era joven, guapo, de aristocrático origen: bajo todos conceptos era un amante muy deseable: tendió Fernanda hábilmente sus redes y cayó en ellas Lycenay con una deplorable facilidad, conquistando la joven sobre él, un tiránico imperio.

Con la ayuda de estratagemas sabiamente combinados, logró que Edgardo se creyera locamente enamorado de ella, lo que era mucho peor que si lo hubiera estado en realidad: además la conquista de Fernanda era de cierta importancia en el mundo de la galantería. Era Fernanda demasiado lista para prodigarse, demasiado fría y sensata para tener caprichos. Lycenay estaba orgulloso de las envidias que causaba y de los elogios que recibía. Fernanda fiel á sus principios, antes de aceptar una relación seria con el Barón, quiso tantearle acerca de su generosidad. Hacía á penas quince días que iba asiduamente Edgardo á casa de Fernanda, cuando una mañana, al llegar encontró ausente á la joven: la camarera, interrogada y perfectamente amaestrada, respondió que la señora había salido por un negocio y que no tardaría en volver. El Barón esperó. Fernanda se presentó pronto; con los ojos enrojecidos, la fisonomía preocupada y con evidentes señales de una extremada agitación. —¿Qué teneis? le preguntó Lycenay con verdadero interés. —Nada, amigo mío! respondió la cortesana con el tono que significa «Insistid, me complacereis insistiendo». El Barón insistió efectivamente. Fernanda, negóse al principio á toda explicación, pero dominada por el dolor, cediendo á las instancias de aquel á quien nada podía negar, contó con acompañamiento de suspiros ahogados, de reticencias, de sollozos continuos, una historia perfectamente estudiada. Se trataba de un pariente anciano que se había cuidado de su infancia y que á consecuencia de accidentes comerciales, víctima de hombres de mala fé, se encontraba inmerso á una gran desgracia. solo podía salvarse con cuarenta y cinco mil francos. Fernanda se los había prometido y se los entregaría: estaba dispuesta

Cámara de Comercio de Reus

Con no escasa concurrencia de señores asociados se celebró la Asamblea general ordinaria de la Cámara de Comercio é Industria...

Don Luls Quer Cugat, Presidente.—Don Tomás Abelló Martí, Secretario general.—Don Ramon Mayner Socias, Vocal presidente...

SECCION MERCANTIL
Vocal Presidente, don Ramon Mayner Socias.—Id. Secretario, don Francisco Perpiná Ciurana...

SECCION INDUSTRIAL
Vocal Presidente, don Juan Vilella Estivill.—Id. Secretario, don Francisco J. Beringola Ferré...

Seguidamente se propuso que constara en acta como así se acordó, el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento del que fué su digno presidente don Tomás Abelló Llopriat...

Por los telegramas que van en la sección correspondiente se podrán enterar nuestros lectores de que nuestro ilustre jefe señor Sagasta ha sido llamado por la Reina para formar ministerio.

Circula el rumor de que en poder de un elevado personaje obra un telegrama firmado por distinguidos coroneles del Ejército de Cuba...

El notable pintor tortosino nuestro querido amigo don José María Marqués está concluyendo un retrato, de tamaño natural de S. M. el Rey don Alfonso XIII...

Por el Gobierno militar se cita al soldado regresado de Cuba por enfermo Ildefonso Torres Bertrán, para hacerle entrega de documentos que le interesan.

El primer teniente de carabineros nuestro amigo D. Antonio Guardiola, que prestaba sus servicios en San Carlos de la Rápita, ha sido destinado con el cargo de cajero á Tarragona.

Se ha dispuesto que se exijan timbres de diez céntimos en las guías con que se remesan tabacos elaborados.

La Cruz Roja de Tarragona socorrió anteayer á los soldados procedentes de Cuba Baltasar Melchor, de Santa Bárbara, Pablo Roig de Ti-venys; José Tomás y Pedro Vinué, de Castellón de la Plana.

Esta tarde y noche habrá baile en la Sociedad la Verbena situada en la traviesa de Miramar ó sea en los huertos de la Martella.

Esta noche se pondrá en escena en la Sociedad Juventud Reusense, el drama en tres actos,

títulado «Un jefe de la Coronela», después de la representación tendrá lugar el baile de costumbre amenizado por la banda de la misma.

Cerca de 300 objetos de los encontrados en el Bazar de la Caridad de Paris, despues del incendio, han dejado de ser reclamados. Entre ellos se encuentran alhajas por valor de 30.000 francos...

Del metálico se reclamarán seguramente unos 6 000 que fué el producto de la venta del Bazar de la Caridad, en el día 4 de Mayo...

Carta de Almoater

1.º Octubre de 1897

Sr. Director: Durante los dias 29 y 30 del finido mes, ha celebrado nuestro morigerado pueblo la fiesta mayor dedicada al excelso patrón San Miguel...

A las nueve de la mañana se dió principio al canto de tercio, saliendo despues la procesion que siguió el curso de costumbre...

Terminado dicho religioso acto se dió comienzo á los divinos oficios, celebrando nuestro muy querido cura Regente Rdo. Alejo Colet, asistido del Coadjutor de la villa de la Selva...

Predicó las glorias del Santo el elocuente orador Sagrado Rdo. Isidro Rull, cuyo señor estuvo acertadísimo en el transcurso de su hermoso discurso...

Por la renombrada música de la cercana villa de la Selva que tan acertadamente dirige el ilustrado joven Feliciano Cogul, se cantó la misa del maestro M readante...

Como estaba anunciado, se dió tarde y noche un gran baile de sociedad estando los bailables á cargo de la antedicha música...

Las forasteros que nos visitaron fueron muchísimos, por cuyo motivo presentaba nuestra población el aspecto de una capital...

A pesar de las muchísimas personas que aquí se congregaron no tuvimos que lamentar el mas mínimo percance, si bien he de hacer constar aquí el hecho repugnante por demás acaecido á nuestro buen amigo Rdo. Isidro Rull...

Salió de Reus el Rdo. Rull, con dos sacerdotes amigos suyos y despues de acompañarle una buena distancia se despidieron los tres...

No contentos aun de su hazaña, dirigieronle palabras de insulto que no son para relatar, y satisfechos de tanta audacia quitaronle sus ligaduras y le saltaron, siguiendo el buen sacerdote su camino...

Trasladamos la noticia al señor Juez de Instrucción al efecto de que castigue con mano fuerte á estos salvajes.

El Corresponsal.

CANTARES

Dos cosas le pido á Dios En todas mis oraciones, Que nos conserve la vida Y una nuestros corazones.

Por unos ojos azules En la cárcel me metieron, Y me fugué de la cárcel Por unos ojillos negros.

A una rubia pregunté Que por qué no me quería; Y contestó sonriendo, Que el por qué, no lo sabía.

Queriendo como yo quiero Es imposible olvidar; Por eso lo que pretendes Nunca lo conseguirás.

Te juré quererte siempre Y tú también lo juraste; Tu juramento fué falso Y en seguida me olvidaste.

Pesarosa y triste estás Porque tengo de tí celos; Te deberías de alegrar Que es prueba de que te quiero.

Te quería y no me olvidaste; Te olvidé y ahora me quieres; Cambias con facilidad Como todas las mujeres.

Es causa de mi tristeza El error de una mujer; Y las penitas que paso Son las penas del querer.

Aunque sea de rodillas Te pediré que me quieras, Devuélveme tu cariño Si no quieres que me muera.

Por ser constante en quererte Quizá de burlas de mí; Si así haces, no me importa; Lo siento, pero es por tí.

JOSÉ VÁZQUEZ LASARTE.

Sección religiosa

Santos de hoy.— San Cándido, Santos de mañana.— San Francisco.

Recomendaciones,

Un consejo a los herniados (TRENCAITS)

La hernia es un padecimiento compatible con la vida del os desgraciados herciados que se confían á un braguero defectuoso de los llamados de contrata, manejado de un modo impropio por ciertos especialistas peligrosos.

Desde el momento que la hernia existe, tenemos absoluta precisión de ver en ella, no solamente un padecimiento más ó menos incómodo, sino que es preciso ver en esta afección un peligro, que no me calificarán de exagerado, si digo que es peligro constante de muerte puesto que las diversas complicaciones á que da lugar exponen al paciente, cuando menos le espera, al grave conflicto de la estrangulación.

A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultad con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguero de cautchouc con resorte, atestigüando así el número ya importante de criaturitas curadas por tal medio en el corto tiempo que hace que permanezco en esta.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSE PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausoles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

CLASE DE MÚSICA

Por el profesor Estanislao Mateu, quedan abiertas desde 1.º de Octubre en casa ó á domicilio.

Curso especial de Piano y Canto.

Academia Fortuny

ENSEÑANZA DE DIBUJO, PINTURA Y MODELADO

DIRIGIDA POR

Ramón Casals

Premiado con medallas, diplomas y menciones honoríficas en varias exposiciones, alumno por oposición del Real Instituto de Belli Arti en Roma.

Enseñanza de dibujo lineal, adorno, figura, paisaje, natural, pintura al óleo y á la aguada.

DIBUJO Y PINTURA CON MODELO VIVO

Calle Mayor, 28, 1.º—REUS

COMERCIAL

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 1

Vapor español «Cabo Espartel», de 800 toneladas, de Bilbao y escalas, con varios efectos, consignado á D. Mariano Perez.

Vapor español «Cervantes», de 296 ts., de Valencia, con arroz, aceite, alcohol y otros efectos, su agente D. José M.ª Ricomá.

DESPACHADAS

Vapor «Cabo Espartel», para Marsella y escalas, con carga general.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS IMPORTANTES

Madrid 2.

Segun he telegrafiado, el general Azárraga ha ido á Palacio llamado ppr la Reina.

Esta le manifestó que estaba complacidísima del comportamiento y lealtad del partido conservador, complaciéndose en reconocer que éste sera siempre un fiel servidor de la monarquía.

Dijo la regente que evacuadas las consultas con los principales personajes monárquicos, habia resuelto llamar al poder al partido liberal.

Madrid 2.

A consecuencia de la entrevista que ha celebrado la Reina con el general Azárraga, resuelta ya la crisis, ha sido llamado el señor Sagasta.

El futuro presidente del Consejo irá á las 3 á Palacio.

Madrid 2.

Ha quedado resuelta la crisis.

La reina ha encargado al señor Sagasta la formación de Gabinete.

A pesar de que era esperado este resultado en los círculos políticos reina extraordinaria agitación.

Madrid 2.

Ahora sale de Palacio el señor Sagasta.

Ha dicho que se ha encargado del poder, si bien se tomará algun tiempo para consultar á sus amigos y llamar á los que se hallan ausentes, que son los señores Montero Rios y Gamazo.

El jefe de los liberales hara todos los posibles para llevar mañana la lista completa de los ministros que deben formar el Gabinete liberal á la Reina.

Madrid, 2.

Probablemente mañana jurará el nuevo ministerio, por mas que hay quien asegura que no podrá verificarse dicho acto hasta el lunes, pues, segun he comunicado, el señor Sagasta tiene de confereciar con algunos ministros liberales que están ausentes.

Madrid 2.

Se conocen los nombres de algunas personas que formarán el nuevo Gabinete,

Para el ministerio de Ultramar será nombrado probablemente el señor Montero Rios, para el de Estado el señor Gamazo y para el de Hacienda el señor Amos Salvador.

Imp. Ferrando.—Reus.

EL LIBERAL DE REUS.

Diario político, literario y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN. PÓRTICOS)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes, pesetas, 1'50 Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

COMERCIA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes, pesetas, 1'50 Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera asegurada, además del peligro de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del relámpago, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social	10.000.000 Francos
Reserva	9.635.000 »
Primas a recibir	75.183.878 »
Total	94.818.878 Francos
Capitales asegurados	15.569.889,208 Francos
Siniestros pagados	202.000.000 »

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24. Director, E. Ges.
Subdirectores en Reus: Señores Bages Margenat hermanos, calle de la Mar, 38.

En la tipografía de este periódico, se imprimen:

Prospectos, facturas, sobres, libros, periódicos, membretes, reglamentos, circulares, estados y todo lo concerniente al arte de imprimir con rapidez, esmero y economía. Targetas de visita al minuto.

Plaza Constitución.-Reus

Se admiten para su inserción en este periódico hasta las dos de la madrugada.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Esqueletos de defunción

Se confeccionan rápidamente a todas horas tanto de día como de noche en la imprenta de este periódico.